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RESUME

L expérience est une des bases fondamentales de la pratique médicale du
médecin kairouanai Ibn al-jazzar. C’est pourquoi on a voulu analyser
quelques éléments sur lesquels ses expériences médicales se sont basées. On
s'est arrété au début sur les origines de ses inspirations. Ils sont trois: la
médecine grecque, kairouanaise et son expérience personnelle. On a clarifié
ensuite les étapes de l'expérience chez Ibn al- Jazzar. On a essayé ensuite de
déduire les caractéristiques les plus importantes de son expérience tel que la
diversification, la répétition et I'originalité. On a cléturé cette recherche par
souligner qu’lbn al-Jazzar s'est éloigné de la méthode philosophique
purement théovique qui était dominante sur les médecins grecs.
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ABSTRACT

Experience isone of the jfoundationsof medical practice ofthe
physician Ibn  al-Jazzar of Kairouan. That’s why, we wanted to analyze
some elements  on  which his medical  experiments were  based. We
were interested in the early origins of his inspiration. They are three: Greek
medicine, Kairouanese medicine and personal
experience. We, then, clarified the  steps of the experiment of Ibnal-
Jazzar. Then, we tried to deduce the most important features of his experience
such as diversification,  repetition and  originality. We wrapped  up this
research by noting that Ibn al-Jazzar deviated  from the purely
theoretical philosophical method which was commonly wused by Greek

physicians.
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«L’expérience est une connaissance
empirique, c’est-a-dire une connaissance
qui détermine un objet par des
percéptions ». Critiqgue de la raison pure,

Paris, P.UF. 1944, p. 174.

86 — Ladly &g



